



Universität der Künste Berlin

Berlin Career College

## Artist Training: Refugee Class for Professionals

### Modul Basic – Working as an artist in Germany

Volume I: 21.-25.11.2016

Volume II: 04.-08.09.2017

Beruflich Ankommen in einem neuen Land: das ist die große Herausforderung für alle Künstlerinnen, Künstler, Medienschaffende und Kreative. Neben den Sprachkenntnissen mangelt es besonders den Geflüchteten in Berlin an Orientierung und Vernetzung. Die Einführungswoche des Artist Training: Refugee Class for Professionals **Basic** zielt in erster Linie auf eine grundlegende Orientierung zu dem Thema „Working as an artist in Germany“ ab: Arbeitsmarktzugang, Finanzierung durch Anträge und Crowdfunding, Steuern, Recht und Selbstpräsentation. Vorgestellt werden diverse Institutionen wie z.B. Kulturförderpunkt oder Projektfonds Kulturelle Bildung. Zu dem kostenlosen Qualifizierungsangebot des Berlin Career College der UdK Berlin sind alle eingeladen, die sich anknüpfend an ihre künstlerische Ausbildung und berufliche Erfahrungen in ihren Heimatländern auf dem Berliner Arbeitsmarkt etablieren möchten.

To establish yourself professionally in a new country is one of the greatest challenges any creative can face. This can be even more challenging for refugees. The introduction week – Artist Training: Refugee Class **Basic** consists of four afternoons where the foundations for working as an artist in Berlin will be discussed. Topics will include: entering the working world, funding through applications or Crowdfunding, taxes, law and self-presentation. A wide range of institutions such as 'Kulturförderpunkt' and 'Projektfond Kulturelle Bildung' will present themselves, their projects and their experience of working in Berlin. Everyone who wants to establish themselves in the Berlin art creative scene is welcome to participate.

**Modulleiterinnen / Supervisors:** Dr. Melanie Waldheim, Ewelina Dobrzalski

**Modulmoderatorinnen / Moderators:** Rula Ali (Volume I), Farah Khalifa (Volume II)

#### Veranstalter:

##### Artist Training: Refugee Class for Professionals

Berlin Career College / Universität der Künste Berlin (UdK Berlin)

Bundesallee 1-12

10719 Berlin

[www.udk-berlin.de/ziw/artisttraining](http://www.udk-berlin.de/ziw/artisttraining)